
親愛的學弟妹 

 

人生的藍圖，有時候並不知道會如何，甚至不知道著手規劃，而是等到工作過或

是真實體驗過才知道自己的興趣或方向在哪裡，才能朝著理想開始邁進。對於畢

業之後想要往哪方面走?其實是很難的課題。我也曾深陷在其中。學弟妹不用太

擔心，但是這並不代表你可以毫無目標的渡過大學這四年。勇於嘗試不同的事物，

透過這些經驗，找出自己的喜歡的東西，我覺得那是了解自己最好的方式。 

 

還記得升大三的時候，我也很茫然。經濟系的同學大部分不是去銀行就是在證劵

公司。我不想，因為我喜歡跟人互動的工作，所以我在學期間參加一些行銷的校

外競賽，我很喜歡 team work的感覺，而且我這些經驗對於我之後投入行銷工作

也有一定的幫助，因為很多大公司面試裡常會問你一些相關的課外活動經驗。沒

有這些經驗。你其實很難行銷自己。另外，在學期間除了有涉獵行銷相關領域，

還有參加相關財務證照考試，我必須坦白說，我對這領域興趣並不高，但我還是

要求自己在這方面的相關證明。原因很簡單，因為我不知道知道未來的路會如何，

先累積多一點的實力，很多東西常常未預料的被用上。 

 

畢業後，我的兩份工作都是在行銷領域。一個在網站，另一個在科技公司，雖然

薪水不高，但我當作是在學習。我認為前五年的工作是在累積你做事的態度跟方

法，專業其次。我看到很多台大生，即使有很高的學歷，不過在工作態度卻令很

多主管搖頭。我常常提醒自己，不要因為自己的個人行為，而讓企業對台大的學

生有不好的印象。甚至，他們其實對我們有更高的期待。基本的準時、負責還有

態度都是很重要的。也別忘了調整自己的工作心態，把不合理的要求當最是種磨

練，我想你會學習到比別人更多。 

 

很多剛投入社會的同學會在意薪水或是否加班，但我認為等你累積更多經驗或專

業後再談比較好。現階段就是多多充實自己，讓公司對你有不可取代性，那你就

成功了  !  共勉之! 
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